
Архитекторы

предлагают

«Сестры»

Эйфелевой 
башни

Совет Министров
ЗИ1НСКОЙ 
шение 
новой 
башни 
«рост»

Гру-
ССР принял ре- 
6 строительстве 
телевизи о н ной 
в Тбилиси. Ее 
— 270 метров.

На стенах — огромные 
листы ватмана, на сто
лах и подставках — ми
ниатюрные городские 
ансамбли. В зале гор
исполкома открылась вы
ставка проектов плани
рования и застройки 
центральной части Ново
сибирска.

Здесь выставлены ра
боты участников конкур
са, проведенного Гос
строем РСФСР, Союзом
архитекторов
Н о в оси б ир ок им

СССР и
испол-

Это обеспечит уверен
ный прием 
из Москвы, 
вана.

Началось
во мощного

телепередач 
Баку и Ере-

строит ельст- 
ретрансля-

комом горсовета. Архи
текторы Москвы и Ле
нинграда, Новосибирска 
представили много ори
гинальных проектов. Вы
сотные здания, большие

В помощь
Ташкенту

на восстанов лени е
Ташкента требуется по
слать одного каменщика 
и двух штукатуров. Так 
говорилось в телефоно
грамме, поступившей из 
треста Уралмедьстрой.

Об этом быстро узна
ли труженики Михайлов
ского стройуправления. 
Желающих помочь таш
кентцам оказалось мно
го. Но требовалось все
го три человека. Реше
но было направить ком-
сомольцев: 
Александра 
штукатуров
и Ираиду Р ямов у.

каменщика 
Усольцева, 

Валю Усову

Стадион для

ционного телецентра в 
Камышине. Его 324-мет
ровая мачта позволит

массивы
красивая

насаждений, 
набережная

трубников

Оби — так проектирует-
устойчиво принимать те- 'ся центральная часть 
левизионные передачи крупнейшего города Си- 
из Москвы. бири.

КАМЕ Н С К - УРАЛЬ
СКИЙ. Началось строи
тельство нового спортив
ного зала для синар
ских трубников.

Принято решение, что

каждый 
жащий 
стройке 
часов.

рабочий и слу- 
отработает на 
не менее двух

Стройка будет
закончена к праздникам 
50-летия Октября. Вме
сте со строительством 
зала будет переобору
дован и расширен ста
дион.

Греющий
провод

Провод - 
создали 
центральной
р.ии 
бель».

завода

спальный 
одежда,

нагреватель 
специалисты 

лаборато- 
। «Уралка-

Одеяло, 
мешок,

или 
или

«начиненные»
таким проводом и под
ключенные к небольшо
му источнику энергии, 
будут надежной защи
той при любом морозе
и ветре, 
заводские 
зябнущий

Как показали 
испытания, 

геолог или
полярник по своему же
ланию сможет выбрать 
температуру электро
одеяла в диапазоне от 
26 до 70 градусов Цель
сия.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙстроитель
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Растет Свердловск, растет вширь и ввысь. Добрым 
словом вспоминаем мы всякий раз строителей, кото
рые преображают город.

На снимке: на глазах меняется привокзальная пло
щадь—ворота города. В старые ее контуры скоро 
впишутся вот эти десятиэтажные дома.

Фото В. Ветлугина.

ОТВЕЧАЮТ

I библиотека 
А ДА я®» Блинок»«НАМ,

СИВ

В 94 номере нашей газеты бы
ла напечатана статья «МЕХАНИ
ЗАЦИЯ В КОПЕЕЧКУ».

Как отвечает редакции глав
ный инженер 14 управления тов. 
Кисельгоф, факты, приведенные в 
статье, полностью соответствуют 
действительности. По графику уп
равление № 21 еще в мае должно

ПЕРВЫХ дней вес
ны домостроители 
нашего комбината 

переходили на поточное 
сооружение жилья.

Поток сложная

было сдать 
№ 56.

Внешне

нулевой цикл дома

фундаменты были
смонтированы в июле. Тогда же 
руководители 21 управления сде
лали попытку сдать их. Но при 
детальном осмотре был отмечен 
ряд важнейших дефектов. Это не-
правильная 
перекрытия, 

пола камеры
Все это

анкеровка панелей 
заниженная отметка 
мусоропровода и т. д. 
руководители 21 уп-

равления обещали устранить в не
дельный срок. Был смонтирован 
башенный кран. Однако ни один 
из дефектов до сих пор не устра
нен. В связи с этим проектная ор
ганизация не выдает разрешение 
на кладку стен и башенный кран 
простаивает.

вещь. Он требует боль
шой организационной 
подготовки, хорошо на
лаженного снабжения. 
Каждый срыв отражает
ся на потоке куда бо
лезненней, чем в любом 
другом случае.

Поэтому, переходя на 
поточные методы строи
тельства, руководители 
комбината согласовали 
все необходимые во
просы и с субподрядчи
ками, и с поставщика
ми — прежде всего с 
руководителем треста 
Стройдеталь № 70 тов. 
Давыдовым и руководи
телями деревообраба
тывающего завода тт. 
Лозовским и Минкиным.

Сейчас, когда прошло 
десять месяцев, стало 
очевидным, что поточ
ные методы создают ог-

ромные преимущества. 
Налажена работа суб
подрядных организаций, 
улучшилось использова
ние рабочих по специ
альности, намного со
кратились простои и т. д.

Большую роль сыгра
ло в этом вновь создан
ное управление ком-
плантации: последнее
время строители на 
площадках совершенно 
перестали заботиться об
обоях и красках, 
рые поступают 
точно в сроки,

кото- 
сюда 

уком-

Вагоны идут в Татарию
Коллектив нашего завода хорошими успехами завер

шил первый год пятилетки. Чем он был знаменателен для 
нас? Тем, что начато строительство крытого полигона. В 
январе вступит в строй первая его очередь.

Кроме того, коллектив завода успешно освоил изготов
ление 18чметровых балок с прядевой арматурой. Эти 
балки поставляются на Свердловский керамический завод, 
будут поставляться на шинный. Сейчас с этой продукци
ей отправляются вагоны в Северск, строителям нефтяной 
Татарии и в другие районы страны.

На строительстве крытого полигона хорошо потруди
лись бригада бетонщиков во главе с Леонидом Куевдой и 
бригада мотористов бетонно-растворного узл& цеха товар
ного бетона, которой руководит Раиса Литвиненко.

На заводе все делается для того, чтобы улучшить быто
вые условия рабочих. Хороший новогодний подарок при
готовили строители для рабочих цеха ячеистого бетона. 
Здесь сдана столовая на’ 24 места. А. СУХАРЕВ, 

главный инженер
завода железобетонных изделий № 1.

плектованные в необхо
димом количестве по 
подъездам.

А вот со столяркой— 
трагедия.

Срывы поставокТ де- 
ревообрабатывающ е г о 
завода — главная поме
ха в нашей работе.

Давно прошло то вре
мя, когда руководители 
треста и завода на всех 
совещаниях горячо под
держивали идею потока 
и обещали в срок обес
печивать строителей все
ми необходимыми изде
лиями в контейнерах. Их 
энтузиазма хватило толь
ко на месяц. Уже с 
апреля наличники, гал
тели и лаги нам отпуска-

ясняя, что заводу не хва
тает мощностей, хотя со 
времени их бравых обе
щаний мощности у де
ревообделочников, ко
нечно, не убавились.

Пришло лето и стало 
еще хуже. В июне гал
телей, :лаг и наличников 
нам совсем не постави
ли. Давали их много по
здней, россыпью, так 
что при всех разговорах 
о передовых методах 
столярку приходилось 
потом, когда уже были 
убраны краны, на верев
ках тащить через окна в 
комнаты.

Могут сказать, что все 
это давно прошло и не 
к чему поминать сейчас 
старое. Но проходит 
год, мы анализируем и 
подводим итоги, и во
лей-неволей напрашива
ется вывод: главной по
мехой в таком прогрес-

дом № 8—8а, который 
все-таки обеспечивали. В 
следующем месяце та
ким счастливым исклю
чением был дом № 18— 
18а.

Если бы этот дом был

не справлялся со свои
ми обязанностями. Это 
ясно по положению на

сив ном мероприятии
как поток были срывы 
со столяркой.

И такое ли это старое? 
Разве потом стало луч
ше?

За июнем пришел 
июль, и деревообделоч
ники, чувствуя себя все 
более безнаказанными, 
совсем махнули рукой

ли с расчетом одно из-, на панельные дома. Те-
делие из каждых пяти.

С мая столярка по
ступала уже не в паке-
тах, а как 
тя поток, 
рассчитан 
териалов 
комбинат

бог даст, хо- 
как известно, 
на прием ма- 
в пакетах и 
провел боль-

шую работу, рассчиты
вая все детали, вплоть 
до того, в какой комна
те и в каком положении 
должен лежать пакет со 
столярными изделиями 
на квартиру.

Тт. Давыдов и Минкин 
разводили руками, объ-

перь нам не давали да
же дверей. В июле и 
августе их отпускали 
примерно по расчету 
одну вместо четырех. В 
сентябре деревообде
лочники удвоили усилия 
и из каждых пяти две
рей стали давать одну. 
Зато в октябре мы по
лучили всего 15 процен
тов необходимых две
рей. Галтелей, налични
ков, лаг вообще не по
лучали. 
представлял 
ШИЙСЯ ТОВ.

Исключение 
полюбив- 
М и нк ин у

у комбината 
ным, можно 
считать, что 
кин отлично

единствен-
бы 
тов.

было 
Мин-

справляет-
ся со своими обязанно
стями. Но домов у нас 
ежемесячно сооружает
ся семь. Вывод единст-
венный: тов.
справляется со

Минкин 
своими

обязанностями по отно
шению к домостроите
лям ровно на одну 
седьмую часть.

В декабре он вообще

площадках, 
смонтированных 
стоят пустыми, 
они и войдут

Семь 
домов 

Такими 
в. новый

год: без единой доски, 
даже без какой-нибудь 
стружки.

Мы говорим о дере-
вообделочниках и
Минкине 
именно

потому,
тов.
что

от них зависит
сейчас вся работа домо
строителей. Их срыв — 
наш срыв. А они все 
время срывают.

В. БЕЛЯНКИН, 
инженер производ

ственного отдела
ДСК.

В ГОСТИ, ЗА ОПЫТОМ
В конце 1965 года на заводе железобетонных 

изделий имени Ленинского комсомола совместно 
с лабораторией НОТ Уральского госуниверсите- 
та был разработан план научной организации 
труда. Особенность его заключалась в том, что 
он был комплексным, учитывались все факторы, 
влияющие на производительность труда. Кроме 
того,- в нем имелся раздел, посвященный разра
ботке психофизиологии в производственном 
процессе.

— План этот, — рассказывает начальник от
дела организации труда и зарплаты М. И. Долл- 
берг, — был принят за эталон планов НОТ для 
всех промышленных предприятий главка.

Это говорит о многом. И в первую очередь о 
том, что разработка плана НОТ на этом заводе 
была проведена детально.

Опыт свердловчан взяли на вооружение мно
гие родственные предприятия, страны. За это 
время на заводе побывали представители из
Ленинграда, Челябинска, Владивостока, 
бе, Братска, Минска и других городов.

Почин обрел крылья. В январском 
журнала «На стройках России» как раз

Душан-

номере 
расска-

зывается об опыте разработки планов НОТ 
на железобетонном заводе имени Ленинского 
комсомола.



• Письма из одного треста

Планировать реально
В этом письме я хочу остановить

ся подробней на плане 1967 года. 
При составлении плана проведена 
большая подготовительная работа, с 
большинством заказчиков согласова
ны объемы.

Только после этого объемы работ 
утверждались Свердловскгорстроем 

и Главсредуралстроем.
Но мы еще не избавились от неко

торых недостатков, которые были 
серьезной помехой при составлении 
плана на 1966 год.

Так, в проект плана, полученный 
нами, не включен ряд «живых» пере
ходящих объектов: подшипниковый 
завод, прядильно-ткацкая фабрика 
имени Ленина, база Главснаба, хле
бозавод «Автомат» и т. д. У некото
рых заказчиков нет денег для пус
ка намечаемых к вводу объектов: 
Свердниптимаш, винный завод, спорт
комплекс и т. д.

При этом на 1967 год нам вклю
чен ряд новых объектов с новыми 
заказчиками: Министерством связи, 
автогаражом и междугородной стан
цией, помещения химчистки для обл
исполкома и т. д.

В итоге тресту не хватает двух 
миллионов рублей для сдачи наме
ченных к вводу объектов. Такую же 
сумму необходимо снять с плана по 
включенным объектам, так как ны
нешний план превышает наши воз
можности.

Надеемся, что вышестоящие орга
низации рассмотрят наши предложе
ния, чтобы вопросы с планом были 
решены в самом начале года. Мы— 
за напряженный обязывающий план 
как по объему, так и, особенно, по 
вводу объектов.

Но план должен быть реальным. 
Тогда коллектив будет иметь перед 
собой четкую стабильную перспекти
ву, четкие показатели, мобилизует 
свои резервы и приложит максимум 
усилий для выполнения стоящих 
перед ним задач. <

Нечеткий план в начале года чре
ват еще одной неприятностью. При 
заключении договора с субподрядны
ми организациями мы никак не мо
жем набрать объемы работ в соответ
ствии с планом. И вот, когда догово
ры заключены, начинаются измене
ния, которые субподрядчики (особен
но системы Минмонтажспецстроя) 
уже не принимают. Начинаются ослож
нения, чаще переговоры и уговоры, 
воздействия через «инстанции». А 
время идет, сроки отодвигаются.

На 1967 год у нас намечается к 
сдаче примерно 89 тысяч квадратных 
метров промышленных площадей. 
Это реально и выполнимо.

Но необходимо полное финансиро
вание, техническая документация и 
оборудование.

Кроме того, мы должны сдать 4 
жилых дома, 3 детских сада и. т. д.

Экономическая лаборатория треста 
в минувшем году оказала нам значи
тельную помощь в улучшении эко
номической работы. Работники лабо
ратории участвовали в подготовке 
материалов по переходу строительно
го управления № 8 на планирование 
по нормативной стоимости работ, оп
ределяли экономическую эффектив
ность планов НОТ, анализировали 
производительность труда в тресте.

Работники планового отдела ведут 
подсчет экономической эффективно

сти организационно-технических ме
роприятий по внедрению новой тех- 
цики как по плановым, так и по фак
тически достигнутым показателям.

В этих подсчетах методика эконо
мической лаборатории оказывает нам 
большую помощь.

Изменился характер плановых ре
визий стройуправлений. Если рань
ше ревизию проводил один бухгал
тер-ревизор, который отражал в акте 
главным образом учетно-финансовое 
состояние организации, то с прош
лого года в ревизиях участвуют пред
ставители планового отдела треста, 
отделов труда и зарплаты, производ
ственно-технического и т. д. В ре
зультате полнее освещались и анали
зировались все стороны деятельности 
управлений, намечались более кон
кретные меры по улучшению их ра 
боты.

Сдвиг в сторону увеличения само
стоятельности управлений выразился 
в прекращении регистрации их шта
тов в финансовых органах. А вот по 
управлению треста, жилищно-комму
нальной конторе и строительной ла
боратории старый порядок, старая 
опека все еще сохраняются.

Давно пора отменить эту никому 
не нужную регистрацию. Мы сами 
достаточно понимаем ответствен- 

ность за правильное расходование 
фонда заработной платы.

Настало время серьезно подумать 
об увеличении разницы между мини
мальными и максимальными оклада
ми, в первую очередь линейного пер
сонала, чтобы создать действенное 
стимулирование для лучших и более 
опытных работников. А что получает
ся сейчас? Сразу после окончания 
техникума мастер, никогда не бывав
ший на производстве, получает ок
лад, составляющий с 15-процентной 
надбавкой минимум 115 рублей, а 
мастер опытный, со стажем, не может 
получить более 144 рублей, да и то 
если позволит средняя «вилка». Это 
слишком малый диапазон.

Особо нужно остановиться на ста
тистических бюллетенях областного 
статуправления. Эти ежемесячные 
бюллетени оказывали большую по
мощь в работе в сравнении наших по
казателей с другими трестами обла
сти. Мы ежемесячно видели, как ра
ботают другие тресты, в каких отно
шениях мы идем впереди, в каких от
стаем. Это заставляло весь коллектив 
искать пути для улучшения резуль
татов. Но с сентября облстатуправ- 
ление прекратило выпуск этих бюл
летеней. Мотивировка простая: рань
ше отчеты представляли только 
строительные управления и нужно 
было показывать работу трестов в це
лом. Сейчас же, поскольку тресты 
тоже представляют отчеты, надоб
ность в этом отпала.

Но ведь мы и раньше знали свои 
показатели. И показатели других 
трестов нас интересуют по-прежнему. 
Мы надеемся, что облстатуправле- 
ние возобновит выпуск бюллетеней. 
Польза от них большая.

Я не ставил себе целью охватить в 
трех письмах все стороны экономиче
ской работы треста.

Заканчивая последнее письмо, хочу 
сказать: мы постараемся сделать все 
возможное для улучшения экономи
ческой работы, а нам необходимо од
но: реальный обеспеченный план.

И. ТРИГУБ, 
начальник планового отдела 

треста Свердловскпромстрой.

В ПЕРЕДВИЖНЫХ механи
зированных колоннах 

треста Свердловсксов- 
хоэстрой, осуществляющих 
строительство на селе, разра
ботано девять планов научной 
организации труда. Их внедре
ние предусмотрено на строи
тельстве акклиматизатора на 
Свердловской птицефабрике, 
птичника в Бородулинском 
совхозе и 76чквартирного до
ма, птичника на Нижнетагиль
ской птицефабрике и телятни
ка в Южаковском совхозе, 12- 
квартирного дома в Камен
ском совхозе, крупнопанель-

по пароизоляции на устройст
ве кровли с использованием 
гудронатора повышает произ
водительность труда на 5 про
центов. А замена пенобетона 
цементно-фибролитовыми пли
тами дает экономию в сумме 
5705 рублей.

Кроме того, намечено так
же внедрить передовой опыт 
эвена каменщиков, возглавля
емого тов. Гулаком. Это поз
волит нам повысить произво
дительность труда на 13 про
центов. Внедрение схемы ор
ганизации рабочего места по 
методу этого звена повышает

ВНЕДРЯТЬ 
И СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ

''—Планы НОТ —в действии!
ного коровника в совхозе 
«Пионер» и многих других 
объектах.

Этими планами предусмот
рено 212 мероприятий, внед
рение которых позволит нам 
сэкономить 43,7 тысячи руб
лей. За 9 месяцев истекшего 
года уже внедрено 130 меро
приятий, благодаря которым 
получена экономия более 25 
тысяч рублей.

Так, например, план НОТ на 
строительство птичника в Бо
родулинском совхозе преду
сматривает внедрение 15 меро
приятий, Вот основные из них: 
применение гипс о оп и л о чн ы х 
откосов взамен мокрых позво
ляет повысить производитель
ность труда бригады на 0,5 
процента. Механизация работ

производительность на 0,6 
процента.

Хочется особо подчеркнуть, 
что новая схема организации 
рабочего места дает возмож
ность освободить подсобника 
от подачи каменщикам кирпи
ча. Если раньше подсобник в 
течение дня был занят пода
чей кирпича и раствора, то те
перь он подает только раст
вор. На это тратится им 40 
процентов рабочего времени, 
а остальные 60 используются 
для раскладки кирпича, вырав
нивания раствора и забутовки.

Внедрение плана НОТ на 
строительстве птичника в Бо
родулинском совхозе позволит 
повысить производительность

(Окончание на 3 стр.].МАГИСТРАЛЬ
П О ДМАГИСТРАЛЬ

Немало трудностей встречают строители на прокладке 
трасс голубого огня. Особенно, если они работают в черте горо
да. На их пути — улицы, проспекты, железнодорожные и трам
вайные линии, мосты, реки, множество инженерных коммуни
каций. К таким «сюрпризам» уже привыкли.

Но вот на днях строители 18-го управления столкнулись с 
орешком «зело крепким». Сдав в постоянную эксплуатацию 
центральное полукольцо, они приступили к прокладке магистра
ли, идущей в Октябрьский район. На пути встала станция Шар- 
таш, через которую беспрерывно вдут поезда. Остановить дви
жение через Шарташ — значит парализовать работу Транс
сибирской магистрали. Как быть?

После тщательных расчетов, произведенных инженерами 
треста Уралтрансспецстрой, железнодорожники согласились
дать часовое «окно».

Заранее были разработаны технология и проект организа
ции работ.
пролег через

Непосредственно на проезжей части моста, что 
улицу Комсомольскую, трубопровод был

На Ереванском приборо
строительном заводе создано 
опытно - конструкторское бюро 
пневмоники, которое разраба
тывает и выпускает новые при
боры и машины, построенные 
на модулях и элементах струй
ной техники.

Армянскими специалистами 
созданы машины для сорти
ровки древесины на конвейе
рах, устройства, с помощью 
которых можно определить на
личие газов в технологических 
линиях .химического производ
ства, блоки для автоматиче
ского пуска и прокатки ди
зельных двигателей, различные 
программные устройства.

Приборы пневмоники при со
ответствующем выборе мате
риалов для модулей могут ра
ботать при очень низких и вы
соких температурах, в услови
ях вибрации они не подвер
жены радиационным воздейст
виям.

сведен в плеть. Тут же испы
тали сварные швы. Десять 
шарнирных подвесок, на кото
рых должен был покоиться 
трубопровод, заблаговременно 
замонолитили в конструкции 
моста.

Пять кранов на пневмоходу 
провели репетицию подъема и 
опускания плёти. Это была 
последняя репетиция и про
верка.

И вот последовала команда 
железнодорожников. 140-мет- 
ровая плеть медленно пополз
ла вверх. А через пятьдесят 
минут газовики уже перекури
вали, сдвинув на затылок 
шапки.

Мне остается только доба
вить, что руководили всем хо
дом работ начальник участка 
Е. И. Буцырин и старший про
раб В. Н. Водонос. Сваривали 
трубы П. А. Никитин и В. И. 
Калашников. А монтаж осуще
ствила комплексная бригада 
коммунистического труда, воз
главляет которую А. Е. Вино
градов.

И а снимке: справа — 
сборщики Г. ЭРТМАК и 
Л. СОГОМОНЯН за провер
кой монтажных плит приборов, 
Слева —• миниатюрные моду
ли, являющиеся основой при
боров пневмоники.

И. САН, 
заместитель главного 

инженера треста 
Уралтрансспецстрой.



Профсоюзная жизнь

БОЛЬШЕ ДЕЛА,
МЕНЬШЕ СЛОВ

На деревообрабатываю
щем заводе состоялась от
четно - выборная проф
союзная конференция. С 
докладом о работе завод
ского комитета выступил 
его председатель Е. Н. 
Юревич.

Докладчик остановился на 
вопросе, посвященном вы
полнению государственно
го плана. Он выполнен 
за десять месяцев на 101,4 
процента. Выполнен план и 
по номенклатуре. Выработ
ка на одного работающего 
составила 102,4 процента.

Кроме того, Е. Н. Юре
вич отметил, что из-за не
достаточного обеспечения 
сырьем, неполного исполь
зования резервов произ
водства, недостатков в ор
ганизации работ во второй 
половине месяца, как пра
вило создается штурмов
щина...

цента. «Рекорд» в этом от
ношении поставил первый 
цех. Там план выполнен 
только на 91,4 процента. 
Лучше дело рбстоит в чет
вертом цехе...

После доклада развер
нулись прения. Резко кри
тиковали работу заводско
го комитета многие това
рищи. Так, например, А. А. 
Балезин отмечал неудов
летворительную работу зав
кома с молодежью. Осо
бенно это касалось тех мо
лодых специалистов, кото
рые проживают в общежи
тиях. Кроме того, он рас
сказал о плохих жилищных 
условиях рабочих третьего 
цеха, большинство из кото
рых живут в аварийном 
доме.

ганизации завода А. Я. 
калюков указал на то, 
в настоящее время вся 
ятельность заводского 
митета должна служить

Шу- 
что 
де- 
ко- 
од-

В докладе отмечено не
нормальное положение в 
сборе членских взносов. Так, 
план по сбору членских 
взносов за десять месяцев 
выполнен лишь на 94,6 про-

Выступивший затем А. С. 
Наквасин говорил о боль
шой текучести кадров, не
удовлетворительной заботе 
руководства первого це-

ной цели — мобилизации 
трудящихся на достойную 
встречу 50-летия Советской 
власти, широкому развитию 
социалистического сорев
нования в честь этой даты.

Он т^кже отметил хоро
шее начинание в третьем 
цехе, где в целях экономии 
пиломатериала изготовляют 
подоконную доску из от
ходов путем склеивания. 
Это, разумеется, большой 
резерв и его нужно шире 
внедрять в производство.

Другой оратор — И. А. 
Коркин затронул, в частно
сти, такой важный вопрос 
как поощрение трудящихся.

Ведь нередко,—подчерк-
нул выступавшим, у нас

ха трудящихся. Отме-
чался также низкий уровень 
охраны труда.

Секретарь партийной ор-

поощряют передовых тру
жеников лишь в празднич
ные дни. А почему бы не 
отмечать достойных за ус
пешное выполнение отдель
ных заданий.

Председатель правления 
клуба тов. Котова свое вы
ступление посвятила клуб
ной работе. Она подчерк
нула, что заводской коми
тет мало внимания уделяет 
работе клуба, не оказывает 
ему должной помощи. А 
все материальные расходы 
по клубу, в основном па
дают на третий цех.

На конференции высту
пил заместитель -управляю
щего трестом Стройдеталь 
№ 70 тов. Никифоров. Он 
также критиковал работу 
заводского комитета.

Профсоюзная конферен
ция приняла расширенное 
постановление, в котором 
обращено особое внимание 
на развертывание социа
листического соревнования 
в честь пятидесятилетия 
Советской власти, повыше
ние мастерства специали
стов и укрепление трудо
вой дисциплины.

На конференции избран 
заводской комитет. Его 
председателем вновь стал 
Е. Н. Юревич.

И. СЕРГЕЕВ, рабочий 
деревообрабатывающего 

завода.

в достойны
высокой ЧССЛси
Быть коммунистом — значит дерзать, 

служить примером для своих товарищей в 
жизни, труде, быту. Именно такими являют
ся Р. Д. Яхин, арматурщик 8 управления, 
М. Д. Волкова, табельщица 2 управления, А. И. 

; Воробьев, прораб 16 управления, В. Л. Парэ- 
; ничев, бригадир плотников 8 управления, 
; В. Г. Киселев, каменщик 2 управления.
I Эти передовые труженики приняты недав- 
; но в члены КПСС парткомом треста Сверд- 
I ловскпромстрой.

К^жки ЭКОНОЛСНСЙМ
Такие кружки созданы в управлениях тре- 

§ ста Свердловскпромстрой. Строители повы-
шают там не только экономические, 
литические знания.

На днях, например, в кружке 16 
ния, где возглавляет его главный

но и но

управле- 
инженер

Игорь Николаевич Головашов, состоялся се
минар на тему: «О возрастающей руководя-
щей роли КПСС в период строительства ком-ацсм рили 15 период V1 ин 1 слое та

мунизма». Занятия проводил секретарь парт- 
кома треста Ю. М. Секисов.

§

ПОЛЕЗНОЕ МЕРОПРИЯТИЕ

п о д а ч а 
цемента

На Усольском ДСК внед
рена специальная установка 
для пневматической подачи 
цемента (ранее цемент со 
склада в верхние бункеры 
подавался вагонетками).

Установка состоит из спе
циальной насадки стальных 
бесшовных труб Д-76У.6. 
Насадка подшивается под 
нижними бункерами. С од
ной стороны к насадке под
водится с централизованной 
магистрали по трубе 11/4

дюйма воздух давлением 
3,5 — 4 атм. С другой сто
роны насадка соединена с 
цементно - водными труба
ми, которые подводятся к 
верхним бункерам.

При открытии шибера 
нижних бункеров цемент 
поступает в насадку и под 
давлением воздушного пото
ка по трубам транспорти
руется в верхние бункера.

Производительность по
высилась до 7,5 т/час.

Коммунисты учатся
Партийная организация завода же

лезобетонных изделий имени Ленин
ского комсомола постоянное внимание 
уделяет политическому образованию 
коммунистов. Здесь организованы 
три группы — две школы основ 
марксизма-ленинизма и начальная 
политшкола.

Активно участвуют в семинарах на 
занятиях диспетчер заводоуправле
ния А. И. Губанов, Ю. М. Попов из 
паросилового цеха. В кружке по изу
чению основ марксизма-ленинизма, 
который ведет пропагандист А. С.

Дружинин, глубокие знания показы
вают П. Н. Арчаков, В. Е. Мезен- 
це!ва, И. А. Скрябин, Н. Г. Махов и 
другие коммунисты.

У пропагандиста В. Н. Ямова ак
тивно участвуют в учебе Н. А. Смоль- 
чанов, X. Р. Субаев, Б. Н. Чудинов- 
ский и. другие.

Всего в системе партийного просве
щения занимается 65 коммунистов и 
кандидатов в члены партии. Кросне 
того, многие учатся в вузах и сред
них учебных заведениях города.

В целях широкой пропаганды и внедрения на стройках «овейших 
достижений науйи й техники, передового опыта трест Оргтехстрой еже
месячно проводят «дни информации». В них принимают участие техинфор- 
маторы, инженеры и техники строительных организаций и предприятий 
Главсредуралстроя.

Нз занятиях читаются лекции, идет обсуждение строительных нови
нок, демонстрируются технические фильмы.

С интересными лекциями и сообщениями выступают сотрудники 
Оргтехстроя и Главсредуралстроя.

В прошлом году на «днях информации» обсуждались такие вопро
сы, как новое в отделочных работах (из материалов ВДНХ и опыта мос
ковских строителей); передовые методы труда в кровельных работах;

I ВНЕДРЯТЬ И СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
[Окончание. Нам. на 2 стр.].
на 39,3 процента. Кроме того,
будет получена
сумме 8,8 тысячи

ЭКОНОМИЯ 'В
рублей.

Предусматривается, в связи с 
этим, и значительное сокраще
ние сроков строительства 
птичника.

В план НОТ на строительст
во птичника включено в це
лом 77 мероприятий. Их вне
дрение позволит достичь эко
номии 14,6 тысячи рублей. За 
9 месяцев 1966 года внедре
но 59 мероприятий и сэконом
лено 12 тысяч рублей.

Следует сказать, что ука
занная экономия достигнута 
за счет рационализации при 
прокладке трубопроводов. По
ясню, в чем дело. Проектом 
предусматривалось прокла
дывать трубопроводы в кана
лах, а фактически они прокла- 
дывались по стенам и опорам.

План НОТ, разработанный 
на строительство крупнопа-

поможет повысить производи
тельность труда на 24,8 про
цента, снизить' трудоемкость 
строительно - монтажных ра
бот на 19,8 процента и полу
чить экономию 2,5 тысячи руб
лей.

Учитывая, что постоянное 
переутомление снижает рабо
тоспособность специалистов, 
в плане НОТ особое внимание 
обращено на снижение физи
ческой загрузки. Это будет 
достигнуто широким примене
нием' малой механизации.

Сошлюсь на пример. Меха
низация транспортировки кро
вельных .материалов на крыше 
коровника осуществляется при 
помощи мотороллера, обору- 
до в ан н о г о с амо опрокид ы в а- 
ющимся кузовом. Использова
ние его сокращает такую тру
доемкую операцию как раз
носка материалов вручную. 
Это позволяет повысить про
изводительность труда на 90 
процентов и на 1 процент по

стяжки и битумной мастики ,на 
крышу осуществляется с по
мощью насосов, чем облегча
ется т| уд рабочих, повышает
ся их работоспособность и 
производительность труда.

продолыной оси, а монтаж 
плит производился в попереч
ном направлении. Это позво
лило резко сократить стоянки 
автокрана. Вместо трех стоя
нок в пролете, предусмотрен
ных проектом, плиты уклады-
в а ю те я 
центре.

с одной стоянки в

Строительство крупнопа-
Сочетание разделения и ко

операции труда в комплекс-
нелыного коровника в совхозе 
«Пионер» осуществляет комп
лексная бригада конечной 
продукции, возглавляемая 
В. Н. Новоселовым. В его 
бригаде вместо 10 положен
ных трудится 7 человек. Од
нако этот маленький коллек
тив смог за 2 недели произ
вести планировку площадки, 
монтаж колонн стеновых па
нелей и перекрытий. Иными 
словами, целиком смонтиро
вать коровник.

По предложению бригадира 
В. Н. Новоселова и прораба 
тов. Пантелеева изменена си
стема монтажа прогонов. Вме
сто укладки их в поперечном 
направлении они укладывались 
вдоль коровника. В связи с 
этим колонны разворачива-

ной 
ции 
лее 
чее 
ния

бригаде конечной продук- 
дает возможность наибо- 
полно использовать рабо- 
время за счет совмеще- 
смежных профессий

взаимной выручки рабочих.
Сейчас в тресте планами 

НОТ охвачено 17 бригад, в ко- § 
торых трудится 319 человек. К 
Это составляет 14 процентов § 
от общего числа работающих. § 
Наиболее высоких показате- К 
лей достигли успешно внедря- 
ющие планы НОТ комплексные § 
хозрасчетные бригады конеч- К
ной продукции Д. А. Пошай- § 
ды, С. И. Тихонова, В. Н. Но- 
воселова. Они дали экономию & 
более 10 тысяч рублей.

В. ТАТУР, | 

начальник отдела труда Кнелыного коровника в совхозе бригаде.
«Пионер», предусматривает 32 Механизация подачи цемент- лись под углом в 90 градусов, и зарплаты треста §
мероприятия. Их внедрение него раствора для устройства консоли устанавливались вдоль Свердловсксовхозстрой.

сетевое планирование и управление 
строительством; внедрение планов 
научной организации труда и т. д.

В техническом кабинете треста 
Оргтехстрой, где проводился «день 
информаций», были организованы 
открытые просмотры новой техниче
ской информации, полученной из 
Оргтехстроев страны и изданий отде
ла технической информации треста.

В нынешнем году на «днях ин
формации» большое внимание будет 
уделено вопросам повышения каче
ства строительства, экономии строи
тельных материалов, научной орга
низации труда, вопросам технической 
эстетики.

«День информации» — нужное и 
полезное мероприятие, которое по
могает повышать уровень техниче
ской информации и пропаганды пе
редового опыта на стройках и пред
приятиях Главсредуралстроя.

Н. РАЙХМАН, 
старший инженер 

Оргтехстроя.
На снимке: участники «дня ин

формации» в техническом кабинете 
Оргтехстроя.
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• Встречи с интересными людьми 1

ШОФЕР I
МАРШАЛА ।

ТУХАЧЕВСКОГО I
Нещадно палит июньское южное солнце. Кое-где = 

расплавился асфальт. Новенькая, «с иголочки», чер- = 
ная лакированная «эмка» стремительно летит в сто- = 
рону Ташкента. =

За рулем — невысокий худощавый паренек. Но Е 
его уже величают уважительно Максимом Михай- = 
ловичем. Еще бы! Не каждому выпадает такая = 
честь — быть личным шофером маршала!.. =

Из далекого сибирского села Максим Чудайкин Ё 
по комсомольской путевке приехал в хлопководче- = 
ский совхоз «Пятилетка», что невдалеке от Таш- = 
кента. Здесь он закончил курсы трактористов, рабо- = 
тал на плантациях, вместе со всеми добывал «бе- Ё 
лое золото». =

В 1934 году его призвали в Красную Армию. = 
Служил механиком-водителем в танковых частях. Ё 
После демобилизации стал работать в штабе окру- Ё 
га — назначили личным шофером легендарного ге = 
роя гражданской войны, видного военачальника, од- = 
кого из первых маршалов Советского Союза Михаи- = 
ла Николаевича Тухачевского... =

Максим внимательно следит за дорогой. Сей- к 
час — поворот. А там и штаб округа недалеко. = 
Этот путь ему хорошо знаком. Скосил глаз в сто- | 
рону своего пассажира. Тот чуточку взволнован. = 
На бронзовом от загара лице маршала — печать = 
раздумий. О чем он думает сейчас? Максим догады- = 
вается: видно, предстоят серьезные боевые уче- Ё 
ния — Тухачевский обдумывает их план.

Чудайкин ни о чем не спрашивает. Он знает: Ми- = 
хайл Николаевич от природы неразговорчив. Да и = 
стоит ли беспокоить его лишний раз. И без него, = 
Максима, у него забот хватает... Ё

Мягко шурша шинами, бежит по шоссе «эмка». = 
Солнце, слепя, разбивается на тысячи брызг об от- = 
полированный корпус автомашины. Ни пылинки на Ё 
ней! Это, видимо, замечает и маршал. =

— Молодец,'5 Максим! Хорошо за машиной = 
ухаживаешь, — тихо говорит он Чудайкину.

Тот радостно кивает. Ё
А вот и штаб. Ё
— Приехали. Можете погулять, товарищ води- = 

тель, — уже официальным тоном произносит Ту- | 
хачевский. И, поправив скрипучие ремни портупеи, = 
быстро выходит из машины, направляется к Ё 
штабу... =

— Много лет минуло с той поры, — вспоминает = 
Максим Михайлович. — Но навсегда в моей памя- = 
ти остался дорогой образ этого душевного челове- Ё 
ка. =

Позже, узнав о трагической гибели Михаила Ни- = 
колаевича, я долго не мог прийти в себя. Не вери- = 
лось, что такой замечательный человек, талантли- = 
вый полководец, прошедший как герой огненные = 
фронты в битвах с белочехами, Колчаком и Дени- = 
киным, мог вдруг предать интересы партии и на- =
рода.

Часто вспоминаю я о нем. 
И думаю о том, каких слав
ных бойцов воспитал Туха
чевский. Со многими из них 
я встречался позже — на 
фронтах Великой Отечест
венной войны...

Сейчас Максим Михай
лович работает в автобазе 
№ 3. Он водитель самосвала. 
Обслуживает десятое строи
тельное управление, Нижне- 
исетский завод железобетон
ных изделий и другие орга
низации.

За свои 55 лет бывалый во
дитель проехал путь, равный 
земному экватору. Но самая 
памятная веха на этом пу
ти — незабываемые полгода, 
проведенные с маршалом Ту
хачевским.

Л. ЕФИМОВ.

НА Г0Ш1Х ОНАХ

СРЕДА, 4 ЯНВАРЯ
Первая программа

11.00 — В дни школьных кани
кул. Художественный фильм 
«Алешкина охота». 13.00 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизионные 
новости. 13.10 — «Четыре танкис
та и собака», 3-я серия. 14.05 — 
Показывает Свердловск. «Здравст
вуй, Новый год!». Трансляция из 
Дворца пионеров. 18.00 — Новости 
дня. 18.10 — «В мире интересно
го». Научно-популярные фильмы. 
«Космический мост» и «Волдин- 
ская осень». 18.50 — ПЕРЕДАЧИ

. В Вейково, под Ленинградом, в магнитноионосферной обсерватории Ленинградского института земного магнетизма, ионосферы и распространения радиоволн Академии наук СССР заканчивается монтаж первого в стране магниториума. Это уникальное устройство, представляющее собой шар диаметром около 130 сантиметров, позволит ученым глубже изучить природу магнитного поля Земли и его важнейших особенностей.На снимке: лаборант магнитной лаборатории Н. Семенов за монтажом магниториума.
Фото П. Федотова.

Фотохроника ТАСС,

ФЕДИНЫ
ШАПКИ

Одна была у Феди цель, 
Предел мечтаний — 

руководство.
Возглавил как-то он 

артель, 
Наладил шапок 

производство.
Наш Федор (каждый это 

знал)
Как пустозвон — 

неувядаем 
«К весне, — с триоуны 

он сказал. —
Всех шапками мы 

закидаем!»
Да, шапок он 

навыпускал!
И в свой успех готов был 

верить...
Но их никто не покупал, 
Боялись даже их 

примерить.
Их обходили стороной 
Иль мимо шли с большим 

разгоном.
Пугали всех они ценой 
И, сногсшибательным 

фасоном.
Но все же Федю оценили 
(Прочтите дело в толстой 

папке):
Товар его весь уценили 
И дали Федору по шапке.

С. БОБРОВНИКОВ.

НОВОСИБИРСК- Кажется удиви
тельным, что долговечный и экономич
ный строительный материал — бетон 
может стать проводником электричества 
или хорошим диэлектриком. Однако в 
этом убеждают нас работы ученых Си
бирского научно-исследовательского ин
ститута энергетики. Прибавляя к це
ментной связке некоторые модифика
ции углерода, они получили бетон с 
устойчивыми свойствами проводника.

Для чего он нужен? Новый материал, 
получивший название «бетэл» (бетон 
электротехнический), успешно применя
ется в линиях электропередач в качест
ве токоограничивающих сопротивлений. 
Используемые до сих пор в высоковольт
ных системах металлические сопротив
ления сложны по устройству, ненадеж-
ны и очень дороги, а сделанные из «бетэ- 
ла» — просты, надежны и в 30—50 раз 
дешевле.

Новые сопротивления уже приняты на 
вооружение в Амурской и Новосибир
ской энергосистемах. Проводящий 
электричество бетон оказался хорошим 
материалом и для устройства высоко
эффективных заземлений. Они не толь
ко долговечнее металлических, но и не
сут добавочную службу в качестве фун
даментов опор и аппаратуры.

Используя иные рецепты, ученые соз
дали другой вид электротехнического 
бетона с прямо противоположными 
свойствами. «Бетэл» становится и хоро
шим изоляционным материалом. Элект
роизоляционный бетон найдет широкое 
применение, в частности, для замены, по
перечных металлических конструкций — 
траверс на опорах высоковольтных ли
ний электропередач, к которым крепят
ся изоляторы. К бетонной траверсе про
вода крепятся непосредственно — без 
привычных изоляторов.

По заданию Министерства энергети
ки и электрификации СССР лаборато
рия электротехнического бетона инсти- 

■тута готовит опытную партию безызо- 
ляторных траверс для нужд сельской 
электрификации.

На снимке: один из авторов работы, 
заведующий лабораторией электротех

нического бетона кандидат технических 
наук Юрий Николаевич Вершинин 
(справа) и старший научный сотрудник 
кандидат технических наук Лев Евгень
евич Врублевский готовят очередной 
эксперимент в лаборатории.

Фото В. Лещинского. 
Фотохроника ТАСС.

Пишут пионеры Воркуты
Из далекого заполярного города 

Воркуты в Свердловск пришло 

письмо. Юные следопыты, ведущие 
поиски героев Великой Отечественной 

войны, узнали из газет о подвиге 
группы советских ребят, которых 

гитлеровцы хотели сделать дивер

сантами, предателями Родины.

В нашей газете в конце прошлого 
года мы опубликовали записки одно

го из юных героев, ныне начальни

ка отдела треста Свердловскхим- 

строй Дмитрия Семеновича Репухова.
К нему-то и обратились с письмом 

пионеры из шахтерского города, уче

ники шестого класса школы № 21. 
Они просили Д. С. Репухова вы

слать им материалы о подвиге ре
бят для школьного музея боевой 

славы.

ИЗ МОСКВЫ. Для школьников. 
«Праздник на льду». Концертная 
программа школы фигурного ка
тания детского городка Централь
ного стадиона имени Ленина. 
19.30 — Показывает Свердловск. 
«Художник и революция». О твор
честве К. С. Петрова-Водкина. 
20.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 20.20 — 
Всесоюзный фестиваль самодея
тельного искусства. 20.50 — «Физ
культура и спорт». 10 сильней
ших спортсменов города. 21.30 — 
«Возвращение». Телевизионный 
спектакль. 22.30 — Показывает 
Свердловск. «Я вернусь к тебе, 
Россия!». Литературная передача.

ЧЕТВЕРГ, 5 ЯНВАРЯ
Первая программа

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
В дни школьных каникул. «Четы
ре танкиста и собака», 4-я серия. 
13.00 — Для школьников. «Щел
кунчик». Спектакль Академиче
ского театра оперы и балета име
ни Кирова. 18.00 —. Новости дня. 
18.10 — Передача для детей. 
«На вашей книжной полке». 
18.50 — Вечерний репортаж.
19.10 — Художественный фильм 
«Девушка из джунглей», ГДР, 1-я 
серия. 20.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Мир сегодня. 21.00 — За

ключительный концерт фестиваля 
«Русская зима».

Вторая программа
18.45 — Для школьников. «Тай

на». Телевизионный фильм. 19.35 — 
Лучшие фильмы советского теле
видения. К итогам первого Всесо
юзного фестиваля телевизионных 
фильмов. «Дорога легла за эква
тор». 20.00 — Телевизионные но
вости. 20.20 — Музыкальный маяк. 
20.30 — Мир сегодня. 21.00 — За
ключительный концерт фестиваля 
«Русская зима».

ПЯТНИЦА, б ЯНВАРЯ 
Первая программа

11.00 — В дни школьных кани
кул. Художественный фильм «Если 
бы я был белым арапом». 13.00 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телеви
зионные новости. 13.10 — «Четыре 
танкиста и собака», 5-я серия. 
14.05 — Телевизионное агентство 
«Пионерия». 18.00 — Новости дня. 
18.10 — Передача для детей. «А 
сегодня вот что — почта». 18.50— 
Мультфильмы для детей. «Шай
бу! Шайбу!», «Доигрались». 19.20 — 
Наши гости. 20.00 — Дневник юби
лейного года. 20.20 — Художест
венный фильм «Девушка из джун
глей», ГДР, 2-я серия. 21.30 — Те
лефирма «Радость». 22.10 — ПЕ
РЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Эстафета но
востей.

6 ЯНВАРЯ, В 2 ЧАСА ДНЯ, В КАБИНЕТЕ ТЕХНИ
КИ ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ ИМЕНИ 
ГОРЬКОГО ПРОВОДИТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ по оп 
РЕДЕЛЕНИЮ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЭФФЕКТИВНОС 
ТИ ПЛАНОВ НОТ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ.
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